
Travail de fin d'études / Projet de fin d'études : La cohabitation au sein des logements intergénérationnels à Ho Chi Minh : étude du mode de vie des personnes âgées

Auteur : Ngo, My-Tuyên

Promoteur(s) : Elsen, Catherine; Teller, Jacques

Faculté : Faculté des Sciences appliquées

Diplôme : Master en ingénieur civil architecte, à finalité spécialisée en ingénierie architecturale et urbaine

Année académique : 2022-2023

URI/URL : <http://hdl.handle.net/2268.2/18219>

Avertissement à l'attention des usagers :

Tous les documents placés en accès ouvert sur le site le site MatheO sont protégés par le droit d'auteur. Conformément aux principes énoncés par la "Budapest Open Access Initiative"(BOAI, 2002), l'utilisateur du site peut lire, télécharger, copier, transmettre, imprimer, chercher ou faire un lien vers le texte intégral de ces documents, les disséquer pour les indexer, s'en servir de données pour un logiciel, ou s'en servir à toute autre fin légale (ou prévue par la réglementation relative au droit d'auteur). Toute utilisation du document à des fins commerciales est strictement interdite.

Par ailleurs, l'utilisateur s'engage à respecter les droits moraux de l'auteur, principalement le droit à l'intégrité de l'oeuvre et le droit de paternité et ce dans toute utilisation que l'utilisateur entreprend. Ainsi, à titre d'exemple, lorsqu'il reproduira un document par extrait ou dans son intégralité, l'utilisateur citera de manière complète les sources telles que mentionnées ci-dessus. Toute utilisation non explicitement autorisée ci-avant (telle que par exemple, la modification du document ou son résumé) nécessite l'autorisation préalable et expresse des auteurs ou de leurs ayants droit.

Définition du " Vivre ensemble"	"vivre ensemble" c'est par exemple savoir faire des compromis alors on peut vivre en harmonie."				"Vivre avec ses enfants c'est parce qu'ils n'ont pas de maison donc ils vivent avec moi. Ils travaillent... et vivent comme ça, tout simplement. Ils vont au boulot et vivent ici. Dans le cas où ils ont de l'argent, ils partent de leur côté. Mais actuellement ils n'ont pas d'argent donc ils vivent ensemble ici, la maison est grande. Cette maison à plusieurs étages, seule je ne peux pas vivre ici."	ici, la participante ne définit pas vraiment le terme "Vivre ensemble". Mais plutôt la raison pour laquelle les enfants vivent avec elles.								"La signification c'est que la génération des personnes âgées, le cadre de vie est différente et plus le temps passe plus c'est différent. Les enfants et petits-enfants sont en contact avec la technologie et puis ils sont plus en contact avec l'extérieur. Donc leur façon de penser est différente de celle des personnes âgées. Car lorsque les personnes âgées étaient jeunes, ils ont vécu dans un autre cadre de vie, une autre époque."		"Je vis avec mes enfants, mes petits-enfants, on se rassemble donc la famille est heureuse. Donc je trouve que c'est normal, il n'y a rien qui est dérangeant."		"Dans la vie, il faut de l'aide, par exemple mon enfant travaille. Elle est une famille et des enfants, je l'aime à travers l'aide que je lui apporte, en m'occupant de son enfant"				
	On vit ensemble, il n'y a rien d'incommodé. Si on a l'impression que c'est en harmonie, alors c'est en harmonie. Si cela nous convient alors on peut vivre ensemble. Mais si on voit que cela ne marche pas alors les personnes s'habituent pas avec leurs enfants. Mais lorsqu'on accepte de vivre avec ses enfants alors on doit..."	Phrase non terminée, nous supposons qu'elle voulait dire que lorsqu'on accepte de vivre chez ses enfants, on doit accepter les choses telles qu'elles sont chez eux.				ici, la participante ne définit pas vraiment le terme "Vivre ensemble". Mais plutôt la raison pour laquelle les enfants vivent avec elles.								"Oui ce n'est pas pareil. C'est comme si la mère à une autre vision et toi une autre. Donc ce n'est pas compatible. L'époque de ta mère c'était difficile à faire ce bureau, partager ect. C'est la génération de ta mère. Mais arrivée à la génération, c'est une génération avec de meilleures conditions, plus de technologie et les 2 manières de penser ne sont pas pareils et donc il n'y a pas d'entente."	Pour la participante, sa génération a connu des difficultés notamment à travers les guerres, la pauvreté ce qui n'est pas le cas des jeunes générations qui ont des meilleures conditions de vie et surtout dans la technologie. Elle sent donc qu'il était dans la réalité de concevoir les choses, ce qui pour elle rend la vie en intergénération compatible et incompatible.							
														"Et s'il y a des disputes entre toi et ton mari et que les parents s'en mêlent etc et bien ta famille se déchire encore plus facilement"								
Anticipation de la vie en intergénérationnel	"Oui, ma fille et son mari l'ont fait. Ils ont construit car ils voulaient que leurs parents viennent habiter avec eux, avec leur enfant, les petits enfants, le petit frère aussi. Ils ne voulaient pas vivre séparément. Plus on est nombreux plus on est heureux !"				"Au moment où je l'ai construite, aucun de mes enfants n'avait sa famille."														"Non non, car mes enfants ont tous leur propre maison, mais vu que je suis seule et bien ils viennent vivre ici pour que ça soit joyeux. En réalité, tout le monde à leur propre maison donc je n'ai pas pensé à construire plus spacieux. On a juste construit suffisamment pour vivre. Tous mes enfants ont une maison..."		"A ce moment-là, je n'avais pas encore d'enfants. Je pensais seulement à vivre avec mes deux enfants et mon mari. Lorsque la petite est née en 2016, il n'y avait seulement que mes deux filles et mon mari."	
					"Ils étaient petits, ils n'avaient pas encore fait leur famille. Ils devaient donc vivre ensemble puis quand ils ont eu leur famille qui partent"																	
					"Et bien il y a des gens de ma famille qui sont de ma région natale qui viennent me rendre visite. Ils viennent pour 1 à 2 jours puis ils reviennent chez eux. (...)Parfois ils dorment dans ma chambre."																	
Accueillir les invités	"Oui, c'est la famille qui vient nous rendre visite, pas très souvent."		"Oui, des amis, des personnes proches comme des sœurs, des frères qui habitent loin et viennent de temps en temps léger ici."					"Peu, lorsqu'il était vivant il y avait des invités, mais maintenant qu'il est mort il n'y a personne..."												"Enquêtes : Est-ce que les invités restent dormir ici ? Participante : Non non, ils viennent et repartent. On ne laisse pas les personnes rester dormir. C'est rare."		"Mon frère a une fille, sa fille revient bientôt ici. Ce mois de Juillet, elle revient ici. Elle est née en 1974, son mari est aussi en 74, ils ont 2 fils en Belgique."
	"Il y a une chambre de libre et une salle de bain privé."		"Non on dort ensemble, par exemple le petit dort seul dans sa chambre donc on pourrait rajouter 2 à 3 personnes. Disons que c'est entre frère et sœur au sein d'une même famille !"					"Les invités ne viennent que dans le salon, ils ne restent pas dans les chambres."												"Parce que parfois chaque année, il y a la fête pour les grands-parents donc il faut de la place pour que les enfants, petits-enfants viennent"		"De temps en temps, il y a les amis de mon mari qui viennent ou mes amis. Souvent quand mes amis à l'étranger viennent, on se rassemble autour d'un repas. Par exemple, demain je sors manger. Sinon, les invités c'est mes petits-enfants, neveux/nieces qui reviennent. Ce mois de septembre il y a 2 personnes qui viennent des Etats-Unis, habiter chez moi."